

La tasa cayó a 2.48% en octubre

El desempleo, en su mínimo histórico en 2 décadas: Inegi

- Se crearon en el país más de 445 mil puestos ese mes; la población ocupada: 59.8 millones
- Despuntó el sector servicios; ahí, seis de cada 10 plazas fueron en la economía formal

SE CREARON 445 MIL 745 PUESTOS DE TRABAJO: INEGI

Mínimo histórico en la tasa de desocupación en octubre

CLARA ZEPEDA / P 17

CLARA ZEPEDA

Tras dos meses consecutivos de eliminar puestos de trabajo, el mercado laboral en México creó más de 445 mil empleos en octubre y se registró un nuevo mínimo histórico en la tasa de desocupación, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que realiza el Inegi, la po-

blación ocupada en el país ascendió a 59.87 millones de personas en octubre, lo que representó un aumento de 445 mil 745 empleos respecto a septiembre pasado.

Los datos oportunos del mercado laboral que estima la ENOE sugieren que con cifras ajustadas por estacionalidad la tasa de desempleo se ubicó en 2.48 por ciento, un nuevo mínimo histórico desde que la serie está disponible (enero 2005), y se mantuvo por debajo del umbral de 3 por ciento en los últimos dos años.

“La dinámica en lo que queda del

año estará dictada por patrones estacionales, aunque esperando que la fortaleza prevalezca. Para 2025, prevemos cierta resiliencia

del mercado laboral a pesar de un desempeño más acotado para la actividad”, pronosticó Francisco Flores, director de economía nacional de Banorte.



La ocupación laboral en México aumentó impulsada por la generación de empleo en el sector servicios, donde seis de cada 10 plazas que se crearon fueron en la economía formal.

La ENOE estimó que la población ocupada que más aumentó fue la que se dedica a los servicios con 466 mil 721 frente a septiembre. Mientras, en la industria se perdieron 93 mil 230 empleos y en el sector primario (agricultura, ganadería, pesca y caza) se recortaron 48 mil 741.

Según datos del Inegi, la ocupación formal ascendió a 27.46 millones de personas en octubre, lo que representó un aumento de 269 mil 49 empleos frente a septiembre, mientras en el empleo informal se ocuparon 32.41 millones de individuos en el décimo mes del año, lo que representó 176 mil 696 puestos laborales más en un mes.

Así, la tasa de informalidad fue de 54.1 por ciento de la población ocupada en octubre, un ligero retroceso frente al mes previo.

No obstante, la ENOE reveló que el empleo sin acceso a instituciones de salud fue el que más creció, con 274 mil 490 personas; muy por debajo de los que se ocuparon con acceso a éstas, de 43 mil 708 personas.

En su comparación anual, cerca de 59.9 millones de personas estuvieron ocupadas durante octubre pasado; es decir, 459 mil más que en el mismo mes de 2023. Las personas subocupadas –las que declararon tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas– fueron 5.6 millones (9.4 por ciento de la población ocupada), lo cual significó un incremento de 944 mil personas con relación al mismo mes de un año antes.

El salario promedio por hora se ubicó en 62.80 pesos, subiendo 1.71 pesos contra septiembre. La tasa anual se aceleró a 13.6 por ciento (la previa fue de 10.2 por ciento). Según Flores, las revisiones salariales se mantendrán elevadas, apoyados por la estrechez del mercado laboral, el efecto faro del aumento al salario mínimo, así como otras revisiones.

